

## Stadtrallye zur Weimarer Republik

### Station 4: Neues Museum Weimar

**Sollen verfallene historische Gebäude abgerissen oder wieder aufgebaut werden?**



Das Neue Museum Weimar wurde bereits im Jahre 1869 als Landesmuseum des Großherzogtums Sachsen-Weimar-Eisenach gegründet. Es war das erste Museumsgebäude Thüringens und befindet sich heute im Besitz der Stiftung Thüringer Schlösser und Gärten. In der Zeit der Weimarer Republik wurde es unter dem Namen Thüringisches Landesmuseum zu einem Forum zeitgenössischer Kunst. Nach erheblichen Beschädigungen als Folge von Bombenangriffen Anfang 1945 sollten die Gebäudereste ab den fünfziger Jahren abgerissen werden. Die Ruine wurde jedoch auf Initiative von engagierten Bürgern seit 1988 gesichert. Im Kulturstadtjahr 1999 eröffnete das Neue Museum Weimar wieder seine Pforten.

### Aufgaben:

- Nenne unterschiedliche Gründe, die die engagierten Bürger Weimars zum Erhalt der Ruine des Neuen Museums Weimar vorgebracht haben könnten.
- Befrage die Mitarbeiter des Neuen Museums Weimar nach aktuellen Ausstellungen im Museum und nach Angeboten für Jugendliche/Schulklassen.
- „Verfallene historische Gebäude sollten abgerissen werden, um Platz für zeitgemäße Architektur zu bieten.“ Diskutiere diese Meinung mit einigen Mitschülern. Formuliert in der Gruppe Pro-Kontra-Argumente zur Aussage.

### Tipps:

- Überlege dir vor der Befragung der Mitarbeiter des Museums, wie du dabei vorgehen möchtest.
- Vielleicht kannst du/deine Gruppe gleich einen Museumsbesuch für deine Klasse organisieren.
- Weitere Pro-Kontra-Argumente erhältst du auch durch die Befragung von Passanten oder Museumsbesuchern. Nutze diese Möglichkeit.

### Materialien:

- Schreibblock
- Stifte